



Protocole sanitaire – dispositions applicables par la ville de Châteaubernard

Initiatives diverses

Les masques

Masques en tissu pour le personnel municipal

Chaque personnel municipal sera doté de deux masques « tissu » lavables et le port du masque sera obligatoire en présence des enfants et/ou d'autres personnes. L'entretien des masques est à la charge du personnel.

Masques en tissu pour les enfants

Une équipe de bénévoles (associations, parents d'élèves etc.) ont confectionné un masque par enfant.

Pour les écoles maternelles le masque sera remis aux parents par les professeurs des écoles pour une éventuelle utilisation familiale. Le masque étant prohibé par les autorités sanitaires

Pour les écoles élémentaires le masque sera remis aux professeurs des écoles qui jugera de la nécessité de faire porter le masque en classe. Cependant la ville de Châteaubernard encourage fortement les enseignants à faire porter le masque aux enfants.

L'entretien des masques sera assuré par les familles.

Thermomètre

Chaque école sera dotée de deux thermomètres infrarouges (en attente de livraison)

Grands jeux des cours de récréation

Les grands jeux dans les cours de récréation seront condamnés par des barrières de sécurité et/ou de la rubalise

Sacs poubelles – savon liquide – essuie-mains jetables

Des sacs poubelles seront mis en conséquence à disposition des écoles

Distributeur de savon liquide adapté dans toutes les écoles

Mise à disposition d'essuie-mains jetables, ATTENTION il est recommandé de privilégier le séchage des mains à l'air libre pour éviter le gaspillage de papier et ainsi s'inscrire dans l'esprit « développement durable ».

Plan de circulation

Un plan de circulation, en concertation avec les directrices et les directeurs des écoles a été adapté à chaque établissement. Le plan de circulation extérieur sera réalisé par les services techniques. Le plan de circulation intérieur des classes sera réalisé par le personnel enseignant (fournitures remises par la ville de Châteaubernard)

Le service de restauration scolaire

Le service de restauration scolaire sera effectif dès le 12 mai. Les menus seront dans la mesure du possible adaptés et simplifiés pour éviter un excès de manipulation.

Chaque enfant devra se laver les mains avant de rentrer et de sortir du restaurant scolaire.

- A l'école élémentaire Pablo Picasso le service sera assuré au restaurant scolaire habituel. L'effectif maximal du restaurant est fixé à 26 enfants environ (1 enfant par table). En fonction des enfants accueillis à l'école, il sera organisé deux services. Si nécessaire un troisième service pourra être mis en place. L'organisation fera que chaque enfant devra s'asseoir sur une chaise précise et à un emplacement précis pour assurer un espace préalablement désinfecté. Le service en self est maintenu, un agent préparera pour chaque enfant son plateau avec ses couverts, son entrée, son fromage et son dessert pour éviter toute manipulation dans les bacs à couverts et sur le self. Le personnel assurera le service, sur assiette, du plat principal individuellement à chaque enfant. L'eau sera également servie à table par le personnel de service
- A l'école maternelle du Petit Prince, le service s'effectuera dans le restaurant scolaire habituel. L'effectif maximal du restaurant est également fixé à 26 enfants environ (compte tenu de la longueur des tables, il est prévu 2 enfants par table. Le personnel municipal assurera le service à table (y compris l'eau) et la désinfection des emplacements.
- A l'école maternelle de la Combe des Dames, le service ne s'effectuera pas dans le restaurant scolaire de l'école Jules Valles mais sera organisé dans la salle de motricité de l'école. L'effectif maximal du restaurant est également fixé à 26 enfants environ (compte tenu de la longueur des tables, il est prévu 2 enfants par table. Le personnel municipal assurera le service à table (y compris l'eau) et la désinfection des emplacements.
- A l'école élémentaire Jules Valles le service sera assuré au restaurant scolaire habituel y compris la surface habituellement réservée aux enfants de l'école maternelle. L'effectif maximal du restaurant est fixé à 26 enfants environ (1 enfant par table). En fonction des enfants accueillis à l'école, il sera organisé deux services. Si nécessaire un troisième service pourra être mis en place. L'organisation fera que chaque enfant devra s'asseoir sur une chaise précise et à un emplacement précis pour assurer un espace préalablement désinfecté. Le service en self est maintenu, un agent préparera pour chaque enfant son plateau avec ses couverts pour éviter toute manipulation dans les bacs à couverts. L'eau sera servie à table par le personnel de service

Le nettoyage et la désinfection des locaux et matériels

Le nettoyage et la désinfection des locaux et des équipements sont une composante essentielle de la lutte contre la propagation du virus. La commune va apporter son aide tant en produits, matériels que de personnels pour assurer ces tâches. Cependant une complémentarité avec les personnels enseignants permettra d'assurer la plus grande vigilance.

Pour l'ensemble des écoles, toutes les portes (hors portes extérieurs fermant les bâtiments) seront tenues ouvertes pour supprimer la zone de contact des poignées).

Il sera mis à disposition de chaque professeur des écoles

- Un produit virucide contact alimentaire pour assurer toute désinfection de petit matériel et de surface plus importante (tables, chaises etc.)
- Des lingettes (tissu) lavables pour assurer la désinfection des matériels et surfaces de la classe. Elles seront changées et lavées quotidiennement par le personnel municipal
- Des flacons pulvérisateurs

Pour l'ensemble des écoles l'aération des locaux sera privilégiée quotidiennement

Pour rappel l'ensemble des écoles ont été nettoyées et désinfectées entre le 17 et le 20 mars. Les écoles n'ayant pas été fréquentées pendant la période de confinement un entretien général sera refait le jeudi 7 mai et/ou le lundi 11 mai avant l'arrivée des enfants

Organisation quotidienne pour les écoles élémentaires

L'entretien des locaux se fera comme habituellement de 6h à 8h30, une attention particulière sera apportée pour la désinfection des zones de contact manuel. Le nettoyage des sols à base de javel se fera quotidiennement.

Un supplément d'entretien sera apporté pendant la pause méridienne pour une désinfection des zones de contact manuel.

A Pablo Picasso les sanitaires de l'école ne seront pas utilisés entre 12h30 et 13h30. Les sanitaires du fronton seront disponibles.

A Jules Valles, vers 15h une désinfection des sanitaires sera réalisée compte tenu de l'utilisation des sanitaires pendant la pause méridienne.

Organisation quotidienne pour les écoles maternelles

L'entretien des locaux se fera comme habituellement de 15h30/16h à 17h30, une attention particulière sera apportée pour la désinfection des zones de contact manuel. Un agent pourra se détacher de ses missions entre 7h30 et 8h30 pour accentuer la désinfection sur les zones les plus sensibles

Un supplément d'entretien sera apporté, par le personnel municipal de l'école tout au long de la journée pour une désinfection des zones de contact manuel, en fonction des besoins

Accueil périscolaire

Le service d'accueil périscolaire sera assuré à compter du mardi 12 mai aux heures habituelles.

Dans la mesure du possible, l'accueil se fera en extérieur.

Les animateurs feront respecter

- La distanciation physique recommandée
- L'application des gestes barrières
- Le lavage des mains

Les animateurs porteront obligatoirement un masque (mis à disposition par la ville de Châteaubernard dans les mêmes conditions que pour le personnel municipal)

INFORMATION AGENCE REGIONALE DE SANTE

Face aux tensions en approvisionnement en masques, les masques chirurgicaux/2R ou FFP2 sont à réserver en priorité aux soignants.

Pour la population des initiatives solidaires apparaissent et proposent des masques fabriqués en tissu ou papier. Il s'agit de masques faits « maison » mais on peut trouver aussi des tutoriels « do it yourself » sur les réseaux sociaux pour les fabriquer soi-même. Pour rappel, ces solutions ne répondent pas aux standards de qualité attendus par les professionnels de santé. En général, **les masques en tissu non normés et non évalués ne sont pas des masques de soins prévus pour une exposition risquée**. Toutefois, ils peuvent permettre de limiter les projections, de faire obstacle à nos mains que l'on porte inconsciemment au visage plusieurs fois par heure et de répondre de ce fait, aux besoins en population générale. Pour cela, ils doivent être confectionnés en respectant des principes élémentaires : être correctement utilisés et employés en complément de l'application stricte des gestes barrières. Sans respect de ces rudiments, leur utilisation peut être inefficace voire risquée.



Comment bien porter le masque ?

Se laver les mains avant de le positionner et après l'avoir retiré.

Ne pas le toucher une fois en place et toujours le manipuler par les liens d'attache.

S'il est muni d'un **renfort rigide**, il doit être placé en haut pour être moulé sur l'arête du nez.

Le masque doit couvrir le nez et la bouche et descendre en dessous du menton.

Le masque doit être changé **toutes les 4 heures** ou dès qu'il est mouillé ou souillé.

S'il est jetable, après utilisation, s'en débarrasser dans une poubelle équipée d'un sac plastique.

Pour le masque en tissu : une fois retiré les mettre dans un sac plastique en attendant de le laver en machine au minimum à 60° pendant au moins 30 min.

www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr

Châteaubernard le mercredi 6 mai 2020,
Le Maire



Pierre Yves BRIAND